

## CONFÉRENCE DE PRESSE (Visio)

### **Cri d'alarme des acteurs des solidarités et de la santé !**

### ***Jusqu'à quand tiendront-ils ?***

Mardi 12 décembre de 14 h à 15 h 15 – **En visio**

« **Résolument humains !** » : tel est le titre du nouveau projet politique et stratégique (2024-2030) que le Conseil d'administration de l'Uniopss s'apprête à adopter le 12 décembre. Ce document socle réaffirme le positionnement de l'Uniopss à la fois comme tête de réseau associative des solidarités et de la santé, et comme corps intermédiaire engagé en faveur d'un projet pour toute la société. Lors de notre prochain Congrès, les 3 et 4 avril 2024 à Lyon, nous porterons cet engagement et cette fierté du « *prendre soin* ». Mais aujourd'hui, le secteur associatif subit une crise sans précédent qui menace la pérennité de son modèle et, avant tout, l'accompagnement des personnes vulnérables. **Depuis des mois, nous alertons sur la situation d'acteurs associatifs qui, sur le terrain, dans tous les territoires et dans tous les secteurs, se débattent avec un quotidien de plus en plus insoutenable.**

**Nous voulons aujourd'hui leur donner la parole.** Ainsi, **en quelques jours, nous avons recueilli 300 témoignages qui donnent à « ressentir » leur désarroi et leur colère, et qui constituent un véritable cri d'alarme.** Celui-ci doit être écouté pour mesurer l'ampleur de la crise. Il doit surtout être entendu par les autorités publiques et l'ensemble du pays : **avec les associations en danger, ce sont les solidarités qui sont sur le point de craquer.**

Cette conférence de presse (*en visio*) se tiendra en présence des 15 président(e)s des Unions régionales (Uniopss), de représentant(e)s d'associations nationales (Secours populaire, Cités Caritas, Petits Frères des Pauvres, UNA, ADMR, Addictions France...) et de personnalités, parmi lesquelles Danièle Jourdain-Menninger, vice-présidente de la Commission Affaires sociales et santé du CESE.

### PROGRAMME ET INTERVENANT(E)S :

- « **Résolument humains** » – Un projet portant l'ambition d'une société inclusive, solidaire et durable dans un contexte incertain
- **Cri d'alarme des acteurs de terrain – Synthèse des 300 témoignages** – Daniel Goldberg, président de l'Uniopss
- **Prises de parole de représentant(e)s d'associations nationales et de professionnel(le)s de terrain** (handicap, lutte contre l'exclusion, grand âge, protection de l'enfance...) :
  - Véronique Devise, présidente du Secours Catholique
  - Alain Rochon, membre du Bureau d'APF France handicap
  - Guillaume Latil, directeur général de la Fondation Armée du Salut
  - Stéphane Buzon, directeur général du Pôle Séniors des Diaconesses (FEP) de Strasbourg
  - Katy Lemoigne, directrice générale de l'association Chanteclair (protection de l'enfance)
  - Jean-Claude Garcia, directeur de Oriallys (accompagnement à domicile) – Département de l'Hérault
- **Interpellation collective du président de la République**

**Merci de confirmer votre participation à cette conférence de presse**

***Un lien de connexion vous sera adressé en retour***